

Bien des remous sur la Loire

Les élus locaux de toutes familles politiques ont bataillé pendant des semaines pour faire accepter un alinéa de deux lignes à la nouvelle loi de décentralisation.

Philippe Abline

philippe.abline@centrefrance.com

Il aura fallu des mois de tractation pour un alinéa de deux lignes. Cette fois, la région Centre a gagné sa localisation en Val de Loire. Presque, car l'article 2 de la loi a été adopté, ce matin, à l'Assemblée nationale. Mais les députés ne voteront officiellement le texte que mardi.

Les parlementaires ne devraient pas changer d'avis mais on a connu de tels revirements en moins d'un mois... Le 21 octobre, Jean-Pierre Sueur, sénateur PS du Loiret, dépose un amendement à la loi de décentralisation examinée par la commission spéciale du Sénat : « À compter de la publication de la présente loi, la région Centre est dénommée Centre-Val de Loire ».

Le même amendement est déposé par Éric Doligé, Jean-Noël Cardoux (UMP, Loiret) et Jacqueline Gourault (UDI, Loir-et-Cher). Pour montrer que cette



GIEN. La région Centre s'ancre au Val de Loire. ARCHIVE

volonté rassemble au-delà des familles politiques. La dénomination est adoptée à l'unanimité en commission spéciale, puis en séance plénière.

**« Val de Loire »
trop prestigieux
pour le Centre ?**

Mais ça se complique. Jacques Auxiette, président (PS) des Pays de la Loire, qui se bat avec ardeur contre une fusion avec le Centre, craint que la nouvelle dénomination encourage cette union non désirée. Il agit auprès

des députés pour faire barrage au mot ajouté Val de Loire.

Carlos da Silva (PS), rapporteur de la commission des lois de l'Assemblée nationale, dépose un amendement contre le nouveau nom de la région Centre. Cette fois, c'est le député-maire d'Orléans, Serge Grouard (UMP), qui monte au créneau. L'amendement est rejeté à une voix près. Ouf.

Nouvelle charge des Pays de la Loire. Ils consentiraient à « Centre Loire » mais pas « Centre-Val de Loire ». « Jacques Auxiette considère que la dénomination Val de Loire désigne le site classé au patri-

moine mondial de l'Unesco et que la région Centre ne peut donc pas se l'approprier », explique François Bonneau, président (PS) de la région Centre.

Un nouvel amendement risque d'être déposé en séance plénière de l'Assemblée nationale. Les élus locaux font chauffer le téléphone. Jean-Pierre Sueur retrouve le ministre de l'Intérieur, Bernard Cazeneuve, à la sortie d'une émission à Europe 1. François Bonneau appelle Jean-Marc Ayrault à Boston (USA). Ils téléphonent aux députés socialistes Dominique Raimbourg (Loire-Atlantique), Hugues Fourage (Vendée)... Serge Grouard parvient à convaincre Michel Piron (UDI, Maine-et-Loire).

Les amendements ayant tous été retirés, le nom « Centre-Val de Loire » a été finalement adopté, sans avoir été débattu, hier, par les députés. Il deviendra officiel probablement en janvier, après avis du Conseil constitutionnel et promulgation de la loi par le président de la République. Cerise sur le gâteau pour Serge Grouard : « Orléans reste la capitale régionale ». ■